
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Protokoll der Schulkonferenz vom 21. Mai 2019 
 

Teilnehmer*innen: siehe Liste    
 
Ort: Berkenthin Mensa   Beginn: 19:00 Uhr   Ende: 19:50 Uhr  
 
TOP 1:  
Herr Heffter eröffnet die Konferenz und begrüßt alle Anwesenden.  
 
TOP 2: 
Die Beschlussfähigkeit der Konferenz wird festgestellt, eine Anwesenheitsliste angelegt.  
 
TOP 3: 
Das Protokoll wird einstimmig (zwei Enthaltungen) angenommen.  
 
TOP 4:  
 
a) Herr Heffter informiert:  
 
- es liegen 78 Anmeldungen für die Jahrgangsstufe 1 vor, es können vier Klassen eingerichtet 
werden, davon drei am Standort Berkenthin und eine am Standort Krummesse 
 
- es liegen bisher 62 Anmeldungen für Jahrgangsstufe 5 vor, es können drei Klassen am 
Standort Berkenthin eingerichtet werden  
 
- trotz allgemeinem Lehrkräftemangel konnten wir zwei Lehrkräfte aus NRW gewinnen, die 
u. a. im Fach Mathe eingesetzt werden – es kann jetzt schon begonnen werden für das 
kommende Schuljahr zu planen  
 
- Baumaßnahmen: siehe Folie im Anhang 
 
- Oberstufe: siehe Folie im Anhang 
 
- Digitalpakt: siehe Folie im Anhang - > Gelder müssen genau geprüft werden 
 
- Vorhabenwoche: siehe Folie im Anhang 
 
- Termine: siehe Folie im Anhang -> Herr Heffter erinnert an den beweglichen Ferientag am 
29.05.2019  
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b) Frau Kähler und andere Eltern berichten:  
 
- das Logbuch wird nicht von allen Lehrkräften so genutzt, wie es gewünscht/vereinbart 
wurde 
- Fehltage werden von den Eltern über das Logbuch entschuldigt, häufig fehlen 
Unterschriften der Lehrkräfte 
- Frau Freier wendet ein, dass es auf Seite der Eltern ebenfalls vorkommt, dass nicht 
unterschrieben wird  
- verschiedene Elternstimmen fragen, warum mit dem Logbuch gearbeitet wird, heute 
kommuniziert man anders – andere sind der Meinung, dass es ein durchaus sinnvolles 
Medium zur unkomplizierten Kommunikation ist  
 
 
- Frau Koop äußert den Wunsch, dass Eltern und Schüler*innen im Halbjahr über den Stand 
der mündlichen Beteiligung informiert werden, damit dann zu Hause darüber gesprochen 
werden kann – diese mache mehr als die Hälfte bei der Notenfindung aus  
- ein weiterer Wunsch aus der Elternschaft: geschriebene Arbeiten immer zurückgeben, auch  
Rückmeldungen geben bei Referaten, das werde von den Lehrkräften wohl unterschiedlich 
gehandhabt  
 
 
- Frau Sievers erkundigt sich nach dem Wunsch nach einem zweiten Elternsprechtag, Frau 
Koop bringt ein, dass es kein zweiter Elternsprechtag sein muss, vielleicht ist eine alternative 
Form des Austauschs möglich, Ideen seien offen  
 
c) Mitteilungen der Lehrervertreter*innen: --- 
 
d) Mitteilungen der Schülervertreter*innen:  
 
- Julius Lobe schlägt vor, auch Schüler*innen, die jünger als 15 sind, in das Thema „Wahlen“ 
einzubeziehen  
 
- Frau Freier informiert darüber, dass in Jahrgang 9 alle Wahlen behandelt werden und Ende 
Jahrgangstufe 9 Vorwissen vorhanden ist  
 
- Julius gibt zu bedenken, dass einige Parteien nur „angerissen“ werden, ein Querblick wäre 
wünschenswert – weitere Ideen dazu sind eine Podiumsdiskussion, die Nutzung des Wahl-O-
Maten, die Durchführung einer Probewahl  
 
-> Wünsche werden an die Weltkunde-Fachschaft weitergeleitet, WiPo ist dort als Fach 
integriert  
 
 
TOP 5:  
 
- Abstimmung der freibeweglichen Ferientage 03.02.2020 und 04.02.2020: einstimmig, eine 
Enthaltung  
 
 



TOP 6:  
 
- Herr Lippe stellt die Ergebnisse des Schulfeedbacks vor -> siehe Powerpoint  
 
TOP 7:  
 
- Frau Sievers für VERA Grundschule:  
 
* Schwerpunkte Deutsch -> Zuhören und Lesen  
* Schwerpunkte Mathe -> Stochastik und Geometrie  
 
- im Mittelpunkt stehen die Fragen, wie weit die 3. Klässler bereits sind und wo man sie noch 
fördern und fordern kann -> Aussagen zur Auswertung möglich ab dem 17.06.2019, dann 
werden die Fragen im Team/in der Fachkonferenz diskutiert  
 
- beim Känguru-Wettbewerb übernimmt der Schulverein 2 Euro pro Schüler*in, die 3k hat 
dieses Mal toll abgeschlossen  
- auch die Matheolympiade (teilgenommen hat eine gemischte Gruppe von insgesamt 12 
Kindern) war mit dem 4. Platz ein Erfolg  
 
- Frau Schenk-Christiansen für VERA Gemeinschaftsschule:  

 
VERA 6:  
* in Deutsch lagen wir über dem Landesdurchschnitt  
* beim Hör- und Leseverstehen können wir noch besser werden 

 
* in Mathe wurde der Umgang mit Zahlen und das Begründen gut bewältigt  
 
VERA 8:  
* in Deutsch haben wir ein wenig schlechter abgeschnitten als in Mathe und Englisch, 
aber es liegen Konzepte vor, um Leistungen zu verbessern  
 
* insgesamt zufriedenstellende Ergebnisse, diese gehen als Rückmeldung in die 
Fachkonferenzen und über die Aufgabenhefte an die Eltern  

 
TOP 8:  
 
- nächster Konferenztermin steht noch nicht fest  
 
- Frage von Frau Koop: Sind Photos bei der Abschlussfeier zulässig? -> Herr Heffter erklärt, 
dass Photos nicht erlaubt sind (Datenschutz) – Idee: eine authorisierte Person 
photographiert und stellt den Eltern die Bilder zur Verfügung -> Herr Heffter prüft diese 
Möglichkeit  
 
Herr Heffter schließt die Konferenz um 19:50 Uhr. 
 
 
________________ 

Katrin Hüskes  
Protokollantin 



Anhang (PP-Folien) 
 

 
 

 
 

 
 



 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 

 
 
 
 
 
 


